

## **HERNÁNDEZ MARTÍN, Lorenzo**

Coadjutor (1898-1986)

**Nacimiento:** El Manzano (Salamanca), 2 de julio de 1898.

**Profesión religiosa:** Gerona, 25 de agosto de 1930.

**Defunción:** Madrid, 29 de octubre de 1986, a los 88 años.

Nació el 2 de julio de 1898 en el pequeño pueblo de El Manzano (Salamanca). Su juventud va unida a la guerra de África. De ella sacó numerosas y amargas experiencias, que no olvidó y que habría de recordar a sus interlocutores, cuando la confianza y el humor se lo permitían. Después del servicio militar, su hermano Eusebio, coadjutor salesiano, que era cinco años más joven que él, lo llevó a El Campello. Vocación tardía y bien curtida, profesó en agosto de 1930 y cuatro años más tarde hizo la profesión perpetua en Gerona.

Al terminar la Guerra Civil, don Felipe Alcántara, tratando de recomponer la inspectoría, lo reclamó y le destinó al frente de la granja y de la huerta de Carabanchel Alto. En esta casa, bastante maltratada por la guerra, pasó 22 años como encargado, despensero, recadero y cuanto se ofrecía. Hombre de campo, entendido, responsable y ahorrador, supo sacar el máximo provecho tanto de la granja, como de la huerta. Gracias a ello los teólogos pudieron pasar con cierta holgura aquellos años de hambre en España.

Cuando el teólogo abandonó la casa de Carabanchel Alto y se implantó en las orillas del Tormes, el señor Lorenzo pasó también de Madrid a Salamanca, como portero y jardinero. La huerta y la granja pasaron a ser cuidadas por otro, pero él se preocupó durante muchos años de vender algunos de sus productos a los clientes de Salamanca, que acudían al teólogo a comprar los excelentes y frescos productos que allí se cultivaban. En lugar de huerta dedicó su afición a las flores, convirtiendo las amplias galerías del teólogo en un verdadero vergel de flores de múltiples colores. Sus geranios se hicieron famosos en toda la ciudad. Permaneció en Salamanca hasta la clausura del teólogo, pasando sus últimos años en la casa del Paseo de Extremadura de Madrid, donde falleció el 29 de octubre de 1986, a los 88 años de edad.